

# ÉLECTIONS 2023

politique.union@sonapresse.com

## Echos de campagne

PDG : JEAN-PIERRE OYIBA LARGUE LES AMARRES AU 1ER ARRONDISSEMENT



Photo: Nadège Ontounou

**CANDIDAT** unique au siège unique du 1er arrondissement de la commune de Franceville du Parti démocratique gabonais (PDG), Jean-Pierre Oyiba a rassemblé les membres statutaires du parti, issus de son fief politique, sur l'esplanade de la mairie dudit arrondissement mercredi où il a donné le coup d'envoi des causeries de proximité dans les différentes zones géographiques délimitant sa circonscription électorale. Une campagne de proximité qui débute dans les dix zones dès dimanche prochain, jusqu'à jeudi.

### LE PGCI EN CAMPAGNE ÉLECTORALE À POTOS

**Gabrielle** Bongo, épouse Noël, candidat du Parti gabonais du centre indépendant (PGCI) a ouvert hier en fin d'après-midi sa campagne électorale par des échanges au lieu dit Garage avec des jeunes et, surtout, les commerçants du marché Potos. Celle qui a pour adversaire aux législatives Joseph Adjembe du PDG et Christian Bernard NDjounga du RPM au 1er siège du département de la Passa, a invité les électeurs à ne pas se tromper de choix ; opter pour le PGCI pour une meilleure défense de leurs intérêts à l'Assemblée nationale. (Nous y reviendrons)

### RPM: CONFUSION AUTOUR D'UNE DÉMISSION



Photo: DR

**CE** qui était jusque-là une rumeur sur les bords de la M'Passa (Franceville) connue des arcanes politiques altogovéennes est désormais un fait : les cellules de base du Rassemblement pour la Patrie et la Modernité viennent de démissionner en bloc. Les motifs de cette démission ont été rendus publics par une déclaration lue par les démissionnaires. " Les Gabonais dans leur presque totalité souhaitent des lendemains apaisés à l'issue de ces consultations générales (élections présidentielles, législatives et locales du 26 août 2023, ndr). Le vivre-ensemble, la paix, valeurs cardinales que nous ont légués feus Léon M'BA et Omar Bongo ne doivent en aucun cas être menacées. C'est pourquoi nous, les responsables des cellules du Rassemblement pour la Patrie et la Modernité - RPM, pour le compte de Franceville Haut-Ogooué avons librement décidé ce jour lundi 14 août 2023, de quitter librement avec armes et bagages le RPM pour rallier le Parti Démocratique Gabonais", ont déclaré les démissionnaires dans une vidéo enregistrée de nuit et devenue virale. Peu de temps après, une autre vidéo, tout aussi anonyme que la première parce que ne sachant qui parle encore moins sa fonction au sein du parti, affirme que les démissionnaires ne sont pas membres du RPM. Il affirme qu'il s'agit d'une imposture visant à ternir l'image du RPM et semer le trouble dans l'esprit des militants.

## Présidentielle 2023 : Ali Bongo Ondimba promet de construire Masuku II

Innocent M'BADOUA  
Franceville/Gabon

**C'**EST le premier des 19 candidats à la présidentielle 2023 à organiser une " grande causerie " mobilisant environ 9 000 personnes à la place de Fêtes de Franceville, chef-lieu de la province du Haut-Ogooué, selon une estimation de Léon-Paul Mvou Lekori, secrétaire nationale 2 du PDG.

Formation, emploi, retraites, actions pour un Gabon plus grand et plus fort... Ali Bongo Ondimba a livré à la population la quintessence de son projet de société qui comporte 87 propositions reposant sur trois piliers : (1) la solidarité envers les personnes vulnérables, les retraités, etc., (2) le Pacte de cohésion pour régler les inégalités entre territoires ; (3) le leadership pour asseoir la place du Gabon dans le concert des nations. Pour le Haut-Ogooué, Ali Bongo a annoncé



Photo: Guy Madjoudja Sanguetaba

**Ali Bongo Ondimba s'adressant aux électeurs du Haut-Ogooué.**

la gratuité des transports publics, " le rééquilibrage de la Fonction publique "grâce, entre autres, à "la provincialisation des recrutements", etc.

Le candidat du PDG a insisté sur l'égalité des territoires et leur développement. Au sujet du développement des territoires, la ville de Franceville fait déjà office d'exemple. Notamment avec Masuku 2, projet d'extension de la capitale altogovéenne qui tient à cœur le chef de l'État. Ali Bongo Ondimba s'y est d'ailleurs rendu à deux reprises.

L'Ageos a depuis bouclé les études géospatiales. Quant à l'évaluation des infrastructures électriques et

hydrauliques, elle est d'environ 650 millions, car déjà faite par la SEEG ; le traçage de la ville a commencé et les futures avenues, le principal boulevard ainsi que les parcelles sont visibles. Ville écologique devant conserver ses bosquets de forêt naturels, Masuku II est une instruction du président de la République au conseil municipal sortant qui a entamé l'exécution du projet derrière le Lycée de l'Excellence. Une raison de suivre sa consigne et voter le PDG : " le 26 août prochain, faites un choix responsable car c'est l'avenir du Gabon pour les 5 prochaines années ".

## Opposition à Franceville : pour son entrée en campagne, Marcel Libama incisif

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

**C'**EST avec un groupe d'auto-défense, parce que se sentant lâchés par les forces de sécurité et à la merci " des gangs politiques " qui ont attaqué Alexandre Barro Chambrier que quatre partis de l'opposition regroupés au sein de la plateforme DURR ont ouvert leur campagne électorale à Franceville. La plateforme DURR regroupe Les Démocrates, l'Union nationale, le Rassemblement pour la patrie et la modernité et le parti Réagir. On retrouve en renfort de ces quatre partis politiques, le Copil Citoyen, plateforme nationale de la société civile, dont l'une des figures de proue présentes a été Justine Lekogho, ancien ministre délégué à l'Économie



Photo: Guy Madjoudja Sanguetaba

**Marcel Libama, à l'ouverture de la campagne de l'opposition à Mbaya.**

et Finances (2019), elle-même candidate aux législatives où elle affronte au siège unique du 2e arrondissement de Franceville, le PDG Louis Etima Ntsouo et le RPN Fulbert Oloui.

Candidat à la députation et tête de liste aux locales dans le 4e arrondissement de Franceville où il affronte des dames, la PDG Claire Mandja et l'indépendante Léa Nzogho aux législatives, ainsi que Eugénie Félicité Sassoukou (PDG) aux locales et encore

Léa Nzogho (locales), Marcel Libama a plutôt opté pour le verbe tranchant et incisif. Dur contre le sommet de l'État pour s'être entouré de " la légion étrangère ", Libama a invité " les électeurs à sanctionner le PDG " dans l'isoloir. Aux électeurs de sécuriser " leur victoire " le 26 août prochain, dans chaque bureau de vote.

Pour lui, " la sanction est le discours que le PDG entend le mieux pour se refonder ", car dit-il, son adversaire a échoué aux élections internes du PDG au 4e arrondissement de Franceville, mais la Direction du parti l'a imposé comme candidat.

" Pourquoi envoyer à l'Assemblée nationale quelqu'un que même la base du PDG a rejeté. Votez Libama Marcel le vrai député. Celui-là qui n'aura pas froid aux yeux pour défendre la cause des populations ", a-t-il conclu.